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CLAUDIA RUÍZ: Claro, por supuesto. Buenos días, buenas tardes, buenas noches a todos. 

Bienvenidos a la teleconferencia del equipo para seminarios web del 

grupo de trabajo de creación de capacidades de At-Large, el 13 de 

agosto del 2020 a las 19:00 UTC. 

 En el día de hoy en el canal en inglés contamos con Hadia Elminiawi, 

Cheryl Langdon-Orr, Abdulkarim Oloyede, Lilian Ivette De Luque y 

también se está conectando Natalia. En el canal en español contamos 

con Alberto Soto, presentaron sus disculpas Olivier Crépin-Leblond, 

Alfredo Calderón, Maureen Hilyard y John More. Del personal contamos 

con Gisella Gruber y, quien les habla, Claudia Ruíz. Estaré a cargo de 

coordinar esta llamada. 

 Nuestros intérpretes en el día de hoy son Sabrina y Lilian. Y antes de 

comenzar, les recuerdo que por favor digan su nombre antes de tomar la 

palabra, que también silencien sus micrófonos cuando no estén 

tomando la palabra para evitar ruidos de fondo. Muchísimas gracias. Y 

ahora le doy la palabra a Hadia. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchísimas gracias. Comencemos con el segundo punto de nuestro 

temario. Vamos a ver entonces de qué se trata, si estamos de acuerdo 

entonces con la agenda la vamos a aprobar. Ese es el segundo punto del 

temario. Les voy a dar un momentito para que puedan repasar los temas 

que vamos a tratar. 

 Muy bien. No veo que nadie esté solicitando la palabra en este 

momento, por lo tanto, adoptamos el temario para esta llamada, vamos 
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a ver las acciones a concretar que habían quedado pendientes de 

nuestra sesión anterior y, en primer lugar, teníamos que hacer una lista 

de verificación que incluya las tareas a realizar antes de cada seminario 

web de creación de capacidades sobre la base del documento de 

mejores prácticas. 

Hadia o Alfredo tendrían que enviar una nota a la lista informándoles a 

los miembros acerca de la revisión del documento de mejores prácticas, 

que lo vamos a hacer en esta llamada y también en la próxima llamada 

junto con la lista de verificación correspondiente. Esto todavía no lo 

hemos podido realizar, quizás podamos hacerlo el día de hoy, ver esta 

lista de verificación y comunicárselo a los demás participantes en la lista 

de correo electrónico, enviar una plantilla y el documento 

correspondiente. 

Gisella también tenía que enviarle a Holly la invitación para el seminario 

web de septiembre. Creo que ya lo hizo y nos va a dar las novedades al 

respecto en el día de hoy y tenemos también que organizar el seminario 

web para el mes de octubre. También Gisella tenía que confirmar que 

sea agendado el seminario web sobre los procedimientos posteriores. Y 

Abdulkarim también tenía que acotar la lista de temas. Creo que 

también se encargó de esa tarea. 

Muy bien, volvamos entonces al temario para esta sesión por favor y el 

próximo tema es la revisión del seminario web sobre procedimientos 

posteriores el 03 de agosto, Justine fue la oradora en esa ocasión, fue un 

seminario muy exitoso con más de 80 participantes y no sé si ya 

tenemos los resultados de la encuesta posterior al seminario web, quizás 

el personal nos pueda decir algo al respecto. 
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GISELLA GRUBER: Hadia, no creo que estén listos los resultados de la encuesta todavía, los 

vamos a publicar a la brevedad, sin embargo, vi los resultados a medida 

que iban surgiendo en el seminario web y en general, el horario del 

seminario web fue muy bueno para muchos participantes. 

El resultado de la encuesta fue muy positivo, entendieron mucho, y sí, 

definitivamente les gustaría participar en un nuevo seminario web, con 

lo cual los resultados fueron ampliamente positivos y a la brevedad les 

entregaremos un cuadro con los resultados que también publicaremos 

en el sitio correspondiente. 

 

HADIA ELMINIAWI: Sí, tuvimos muy buena participación, sobre todo teniendo en cuenta que 

era en un mes de vacaciones en algunos lugares y también se celebraba 

una festividad religiosa para muchas personas. A pesar de eso tuvimos 

una gran participación, los participantes estuvieron muy activos y hubo 

mucha actividad durante la sesión de preguntas y respuestas, así que, si 

no tenemos nada más que agregar sobre este tema, entonces pasamos 

al próximo. 

 El punto número cinco, los próximos pasos en una planilla Excel que 

tenemos con los expertos en distintos temas dentro de la ICANN, creo 

que Abdulkarim iba a encargarse de acotar y actualizar esta lista. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Muchas gracias, Hadia. Les pido disculpas nuevamente porque no pude 

darles la presentación en la ocasión anterior, no les pude decir acerca de 
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cuándo sería en la próxima reunión. No sé si puedo compartir mi 

pantalla para mostrarles lo que he realizado hasta el momento y 

podamos hablar al respecto, creo que hasta ahora puedo ver la pantalla 

del personal nada más. 

 

CLAUDIA RUÍZ: Hola, Abdulkarim. Usted ahora es anfitrión también y puede compartir 

su pantalla. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Muchas gracias. A ver, creo que ahora puedo compartir mi pantalla, 

bien. Lo que hice fue ver el plan estratégico para el ciclo 2021-2025 y 

esto ya lo hicimos, sabemos que tiene cinco áreas claves, lo que hice fue 

ver cada una de esas áreas claves y ver qué seminarios web podríamos 

ofrecer en relación a cada una de ellas. 

 Creo que deberíamos focalizarnos en las prioridades en los próximos 

años y relacionar nuestro seminario web al plan estratégico y a cada una 

de sus áreas claves. La primera tiene que ver con la seguridad, fortalecer 

la seguridad del Sistema de Nombres de Dominio y el sistema de 

servidores raíz del DNS, con lo cual identifiqué algunas áreas sobre las 

cuales podemos tener seminarios web. 

 Esas son las ideas que se me fueron ocurriendo, por ejemplo, quizás un 

seminario web sobre DNSSEC, los mitos y realidades del sistema de 

servidores raíz. También pensaba acerca de los nombres geográficos, los 

nuevos TLDs. Sé que se está haciendo algo al respecto y este es un 

documento en desarrollo todavía. 
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 No sabía cómo encajar, por así decirlo, cómo insertar los temas de 

nuestra lista a este documento, por ejemplo, en cuanto a nombres 

geográficos lo podemos ver desde la perspectiva de gobernanza, de 

seguridad o desde otros ángulos también, por eso lo que hice fue ver 

cómo ir incluyendo todos estos temas e ir analizándolos juntos.  

Luego tenemos el área clave de gobernanza, podemos tener una mesa 

redonda sobre At-Large, la ICANN y el modelo de múltiples partes 

interesadas, le asigné un tiempo estimado y luego tenemos un área 

sobre los identificadores únicos, allí también surgieron unos temas y 

tenemos el área de las cuestiones geopolíticas y el área de las cuestiones 

financieras.  

Entonces esto es lo que he podido hacer hasta el momento y antes de 

escuchar sus comentarios, quiero ver cómo vamos a presentar nuestros 

seminarios web porque no sé si vamos a tener una lista de verificación o, 

¿cómo lo vamos a hacer? Entonces quizás podríamos tener una 

herramienta para identificar qué seminarios web vamos a tener en cada 

área, etc. Gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Abdulkarim. Bien, mi pregunta en relación a la primera 

de las áreas estratégicas es la siguiente, hay un tema muy técnico allí 

como DNSSEC, el sistema de los servidores raíz... Si bien usted se enfoca 

más en los mitos y realidades, luego está el tema de la seguridad y la 

estabilidad, entonces no creo que se trate de seminarios web técnicos 

en sí, sino más bien de seminarios para realizar una sensibilización, 

¿verdad? 
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ABDULKARIM OLOYEDE: Claro, sobre todo en cuanto a mitos y realidades del sistema de 

servidores raíz porque hay muchas ideas acerca de este tema, algunos 

creen que les corresponden a los gobiernos, por ejemplo, hay muchos 

mitos alrededor de los servidores raíz. Entonces la idea no es que sea un 

seminario demasiado técnico, sino más bien de toma de consciencia. 

 

HADIA ELMINIAWI: Yo le diría que los puntos dos, tres y cinco se podrían consolidar, por 

ejemplo, mitos y realidades de los servidores raíz en el área estratégica 

5, ese tema de mitos y realidades, IP y la seguridad y estabilidad de los 

servidores raíz, esos tres temas se podrían consolidar en uno porque 

básicamente el objetivo de esos seminarios web es una toma de 

consciencia y difusión de información entre los participantes. 

 Entonces podríamos ver los temas tal como están en la lista, empezar a 

analizarlos y pensar títulos más concretos para los seminarios web sobre 

estos temas, pero supongo que es difícil, así como están adoptarlos 

como temas o títulos para un seminario web. Veo que Cheryl tiene la 

mano levantada. Adelante, Cheryl. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Gracias, Hadia. Quiero asegurarme de que estemos todos en la misma 

página y entendemos lo mismo acerca de cuáles son nuestras 

intenciones, porque estamos hablando de información, difusión y 

creación de consciencia y eso ya está incluido en la plataforma ICANN 

Learn y en los cursos de esa plataforma. 
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 Entonces, ¿qué estamos tratando de hacer? ¿Estamos tratando de 

embellecer los materiales que son requisitos previos para cursos de 

ICANN Learn y los vamos a perfeccionar desde el punto de vista del 

usuario final? ¿Estamos tratando de hacer una alternativa a la 

plataforma ICANN Learn? Que es algo que definitivamente no 

deberíamos hacer, ¿estamos tratando de ver específicamente desde la 

perspectiva de At-Large qué son estos temas y qué significan, ¿cuál es su 

sentido? Y, además, tenemos que escribir At-Large correctamente. 

 Ahora bien, me gustaría saber entonces con qué propósito, con qué 

finalidad vamos a realizar, por ejemplo, un contrato con las partes 

contratadas porque todo esto es muy interesante desde un punto de 

vista académico, pero quizás no sea relevante para la gente de At-Large, 

en general para la gente de base. 

 La gente de base de todas partes de la ICANN, pero definitivamente en 

At-Large, es decir, es como si nosotros estuviéramos redactando un 

contrato y ellos no son parte de la redacción de este contrato, entonces 

creo que tenemos que ir más allá del título o del tema, sino que 

tenemos que pensar en qué queremos lograr al elegir tal o cual tema 

para un seminario web. Gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Cheryl. Sí claro, los objetivos de los seminarios web, por 

supuesto, que deben ser identificados y las metas a lograr y 

definitivamente tienen que estar dentro del ámbito de la ICANN porque 

surgen de su plan estratégico, a la vez, tenemos que asegurarnos de 

tener metas y objetivos y que esas metas y esos objetivos coincidan con 
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los propósitos de At-Large y sí, que cada tema considere la perspectiva 

del usuario final. 

 Así que sí, creo que lo que necesitamos hacer es analizar esta lista de 

temas y tratar de identificar temas que serían de interés para los 

usuarios finales de internet. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: ¿Puedo hacer algún comentario rápido? Es un punto muy importante 

que creo que también podemos establecer. Yo diría que sí, que todo lo 

que se ha mencionado tenemos que hacerlo, creo que algunas de estas 

cosas las provee ICANN Learn y para alentar a la gente a que la utilice, 

sería una buena idea decirle a la gente: “Vaya a ICANN Learn por un 

tema en particular para tener conversaciones sobre el tema”. 

 También podemos hablar de alguno de estos temas respecto a la 

perspectiva de At-Large, como se dijo. Tenemos que considerarlo y 

también hacer un webinar con diversidad en términos de cómo lo 

organizamos, también ocuparnos de distintas reglas y de las audiencias 

dependiendo de lo que estemos haciendo para un webinar o seminario 

web en particular tal como se mencionó. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Abdulkarim. Natalia, por favor. 

 

NATALIA FILINA: Muchas gracias. Entiendo que hay selección de temas para los 

seminarios web, pero simplemente una idea cuando estamos hablando 

del principio de elección de los temas, ¿qué pasa si tomamos el tema 
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.ORG? Aparte de ser un tema específico; todos vemos distintas maneras 

de gestión y cómo ver el trabajo de ICANN en At-Large. Creo que sería 

un webinar muy popular, ¿qué les parece? 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien, estoy de acuerdo que sería un seminario muy popular si así lo 

hacemos y tratar de explorarlo desde distintos ángulos en relación, por 

ejemplo, a la estructura y los estatutos de la junta, desde un ángulo que 

sería la perspectiva del usuario, otro la industria. Sin embargo, no estoy 

segura si encarar ese tema sería bueno para el ecosistema, pero no 

estoy segura en realidad, así que escuchemos lo que piensan los demás. 

 

NATALIA FILINA: Muchas gracias, Hadia, por la respuesta. Pero entiendo lo que dice y 

creo que quizás sea directamente la visión de At-Large, y nuestra 

manera de explicar a los usuarios finales lo que sucedió y lo que estamos 

haciendo para esperar el momento exacto, pero sí, entiendo su 

comentario. 

 

HADIA ELMINIAWI: Estoy de acuerdo, Natalia, que sería un seminario muy popular, 

especialmente si podemos encararlo desde distintos ángulos, sin 

embargo, no estoy segura de que tengamos consciencia de todo 

respecto a ese tema para poder tratarlo de manera justa, todavía no lo 

sé. Así que, ¿por qué no lo ponemos sobre la mesa? Y vemos lo que 

piensan los demás. 
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ABDULKARIM OLOYEDE: Perdón, Hadia, ¿puedo interrumpir? 

 

HADIA ELMINIAWI: Sí. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Estaba pensando en alguno de estos temas y pensé que mucha gente de 

la comunidad no entiende bien muchas cosas sobre la organización, 

porque es una estructura complicada ICANN. Tenía una o dos personas 

cuando se nominó NomCom a ALAC y me dijeron: “Felicitaciones, ahora 

está en NomCom”. Y traté de explicarle “No, no, no es NomCom”. Y 

alguien me dijo: “Sí, yo vengo a las reuniones desde hace 10 años y no 

entiendo la diferencia en ser designado a NomCom y ser de NomCom”. 

 Entonces yo dije: “¿Hace 10 años que viene?”. Estas son algunas de las 

cosas que creo que hay que repasar y creo, como comentaba Natalia, 

que probablemente quizás sean populares.  

 

HADIA ELMINIAWI: Sí, bien.   

 

CHERYL LANGDON-ORR: La estructura, por ejemplo, del modelo de múltiples partes interesadas 

sería un curso excelente en ICANN Learn y “NomCom” es el elemento 

menos conocido y comprendido de ICANN, así que no me sorprende 

para nada su historia. Lo que digo es que hay muy buen material que 

pueden utilizar las personas, ¿no? 
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HADIA ELMINIAWI: Estoy de acuerdo con lo de ICANN Learn. Otra cosa es que no creo que 

necesitemos replicar lo que está haciendo ICANN Learn ni tampoco creo 

que haya necesidad de tener los cursos de ICANN Learn como los 

prerrequisitos para nuestros seminarios, porque hay mucha gente que 

asiste a los seminarios y si empezamos con los prerrequisitos quizás le 

metamos la impresión de “si no tomo el curso de prerrequisitos y el 

curso tal, no voy a poder seguir o comprender”. 

 Pero creo que nuestros seminarios web debieran apuntar a todos y 

debiera ser algo sencillo para hacer. Siempre también podemos señalar 

que hay cursos de ICANN Learn que se pueden hacer, pero no creo que 

tengamos que vincular nuestro trabajo con esto. No veo ninguna mano 

levantada, ¿cuál sería el paso…? 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Perdón, no puedo levantar la mano.  

 

HADIA ELMINIAWI: Adelante. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Dice que no tenemos que vincular lo que estamos haciendo con ICANN 

Learn, el seminario web debiera ser complementario de ICANN Learn, 

pienso yo. 

 

HADIA ELMINIAWI: Sí. 
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CHERYL LANGDON-ORR: Creo que la serie de seminarios web simplemente tienen que cumplir 

con el interés de la ICANN, los distintos aspectos del trabajo, política, 

actividades de la ICANN en el momento o algo más genérico en la 

creación de capacidad. Mucho de esto está en la lista, sería duplicarlo. 

 

HADIA ELMINIAWI: Cheryl, su voz se cortaba así que no entendí muy bien todo, no pude 

escuchar todo. En general entendí el concepto, no queremos duplicar las 

cosas que se hacen, sí debiera estar vinculado con nuestra comunidad 

aunque introduzcamos temas que importan, que no encara ICANN 

Learn, creo que eso es bueno.  

 Y si es un tema que encara las necesidades de la comunidad, está bien. 

¿Abdulkarim quiere comentar algo? Ya que no puede levantar la mano. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Sí. Estoy dispuesto a ajustarme a lo que les parezca que sea apropiado, 

soy muy flexible sobre estos temas. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien. ¿Cuál sería el paso siguiente sobre este documento? Diría que 

tratemos de ponerlo como un Google Doc y comencemos desde acá, 

tratando de comenzar con esta lista, con algunos temas que estén 

vinculados con At-Large y que tengan objetivos claros y metas claras. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Creo que voy a hacer eso, sí. Y también creo que con el punto de partida 

de esto es que estábamos tratando de conseguir la lista de expatriados.  
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CHERYL LANGDON-ORR: Eso es lo que iba a hacer, no íbamos a utilizar esa lista para crear los 

temas, sino acotarla más bien a los temas que oradores adecuados 

puedan tratar, que se les conozca por ser adecuados para esos temas. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Sí, estoy de acuerdo. Entonces estoy pensando que lo que podemos 

hacer es… ¿Elijo de los temas que tenemos en la lista, aunque algunos 

no estén de acuerdo con lo que tenemos que hacer? Eso es complejo. 

 

HADIA ELMINIAWI: Abdulkarim, ¿tendría un tema como IP o servidor raíz y después 

identificar al experto de alguno de esos temas? Seguridad y estabilidad 

del servidor raíz de pronto, no estoy segura. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Tres o cuatro oradores para la serie de seminarios web, no creo que sea 

un problema tratar uno de los temas, creo que sí podría ser la solución. 

¿Qué falta? Sugeriríamos los temas que nos van a parecer adecuados 

para poner y después pasar... No vamos a poder ver los originales para 

conseguir la lista de expertos. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Yo volvería a la línea original. Creo que viendo en esta contracción de 

lista y tratar de hablar de la misma en el contexto de lo que vale la pena 

o no, lo que no tenemos, por ejemplo, cuál es el propósito, la intención 

para el trabajo técnico o para los temas que toquemos.  
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Podemos llegar a tener expertos fantásticos de IP y puede ser 

totalmente irrelevante oradores perfectos absolutamente, pero que no 

tenga nada que ver con lo que necesitaría la audiencia, así que antes de 

ir un poco más allá tenemos que acotarlo.  

 

HADIA ELMINIAWI: Estoy de acuerdo con usted, Cheryl. Y eso era lo que estaba pensando 

realmente, así que sí, podemos determinar el experto en IP de pronto, 

pero ¿qué relevancia, qué pertinencia tiene el tema con lo que estamos 

haciendo? ¿Abdulkarim? 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Si, estoy acá. ¿Cuál es el paso siguiente?  

 

HADIA ELMINIAWI: El paso siguiente sería entonces tratar de hacer lo que se nos encargó, 

preguntarles a los expertos en base a la lista. Tratemos de identificar los 

temas que se relacionan con At-Large que tengan objetivos claros y 

luego, identificar a los expertos en la lista sobre estos temas y ver el 

vínculo con estos temas. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Bien, lo que voy a hacer ahora es probablemente crear un Google Doc 

con una planilla de Excel con la lista de temas y veremos si podemos 

adjuntarle los nombres. 
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HADIA ELMINIAWI: Bien. Viendo que no hay manos levantadas hagamos eso, ese sería el 

punto sobre el cual se tomará acción para este tema en la agenda, 

vamos a hacer el documento, el Google Doc, identificar los temas, 

mandar el link con los temas correspondientes para la comunidad de At-

Large y después comenzar a identificar a los expertos en base a estos 

temas. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Correcto. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien. Como no veo manos levantadas, creo que podemos pasar al 

siguiente punto de la agenda o del temario. Ese sería la preparación para 

el webinar DNS/HTTPS o DNS/TLS para el lunes 07 de septiembre a las 

21:00 horas UTC. Si el personal puede actualizarnos sobre este tema, por 

favor.  

Sí, adelante.  

 

GISELLA GRUBER: Mandé la invitación a Holly, que aceptó, y puse el horario 21:00 horas 

UTC para que sea adecuado para los demás y para ver el tiempo de 

rotación, y me pareció que ahora es adecuado para una región y no para 

otra. 

 Y esto nos lleva a la descripción… Si por favor puede seleccionar ese link 

porque está el email de Holly. Necesito que me digan si están de 

acuerdo para preparar la invitación para este seminario con la 

descripción de Holly o si quieren que yo apruebe y solicite mayor 
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detalle. Nuevamente lo voy a querer de otra manera, y esta 

presentación incluiría lo que significan términos y demás con el link o el 

enlace correspondiente, y también la versión de abril de ese trabajo. 

 Y en ese caso ya se confirmó la interpretación, así que armaríamos la 

página de la agenda y mandaríamos la invitación a la reunión a la que 

agregaríamos la descripción que siempre es más atractiva para la gente. 

Y respecto de la invitación que va a todos, la lista de las cinco regiones, 

de ALAC con los líderes de respaldo para cada uno y les mandaría la 

lista, así que sí podemos conseguir la aprobación del texto o si quieren 

mayor cantidad de descripción. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Gisella. Creo que el texto en realidad dice de qué se 

trata el seminario. Lo único que quizás no sea atractivo, dado que es un 

término muy básico sobre el tema del seminario, creo que está bien, no 

sé qué piensan los demás. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: ¿Cómo podemos hacer que sea atractivo DoH y DoT, Hadia? 

 

HADIA ELMINIAWI: No sé. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: No es un tema sexy, sin embargo está bien puesto, está muy bien. 
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HADIA ELMINIAWI: En cambio en lugar de decir cuál es el significado de los términos 

podemos decir, por ejemplo, qué significa DoH y DoT, pero está bien y 

tiene razón, sí, es un tema difícil de cualquier modo. 

 Estoy segura de que vamos a presentarlo con un abordaje no tan 

técnico, sino más bien como una introducción al tema en sí, los 

beneficios o inconvenientes, pero lo más importante es que 

necesitamos que el usuario entienda de qué se trata y que parte de esto 

también depende de lo que ellos elijan porque ahora son los usuarios 

los que eligen, si activan o desactivan esas DNS. 

 Así que creo que también tenemos que centrarnos en eso y mostrarle al 

usuario final la razón por la que debe o no utilizar DNS/HTTPS o 

DNS/TLS. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Hadia, esta es una presentación técnica. 

 

HADIA ELMINIAWI: ¿Perdón? 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Es una presentación técnica. 

 

HADIA ELMINIAWI: No, no creo. 
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CHERYL LANGDON-ORR: No, no es. No estuvo en las otras presentaciones que hicimos en la 

reunión de ICANN, Abdulkarim pensé que estaba. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: No. 

 

CHERYL-LANGDON-ORR: Ahí tenía que haber estado entonces. 

 

ABDULKARIM OLOYEDE: Estaba buscando la presentación y pensé que iba en esa dirección. 

 

HADIA ELMINIAWI: Enfáticamente como la descripción que se hizo. No, no es técnico y creo 

que va a haber buena asistencia, creo que vamos a utilizar la descripción 

de Holly si nadie objeta. 

 Entonces como no veo ninguna mano levantada lo podemos hacer. 

Respecto de la tarjeta de promoción de Natalia… ¿Natalia? 

 

NATALIA FILINA: Muchas gracias, estoy dispuesta a preparar una tarjeta con una 

descripción breve, así que debiéramos usar esta información por 

adelantado en las redes sociales, por ejemplo, y la gente pondría ese 

evento en sus calendarios. 

 Pudiese tener más color o más tractivas o interesantes y estoy hablando 

en estos momentos sobre ese tema. 
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 Quisiera agregar no sobre ese tema en realidad. Dani, dime por favor si 

podríamos tener más flexibilidad y permitir a la gente que hable del 

tema, por ejemplo, en la última parte del seminario o debiéramos 

ajustarnos al tema y que hagan preguntas en el chat. 

 

HADIA ELMINIAWI: ¿Podría por favor repetir, Natalia? Si debiéramos hacer lo de siempre, 

¿o qué? ¿Más flexible? Yo estoy de acuerdo con que sea flexible, pero 

¿hasta dónde? 

 

NATALIA FILINA: Quizás más flexible y dar la oportunidad de que la gente, los 

participantes, puedan hablar del tema del seminario. En la última parte 

del seminario le podemos dar 10 minutos para debate o quizás 

debemos darle la oportunidad de escuchar y hacer preguntas en el chat. 

Esa era la pregunta puntualmente.  

 

HADIA ELMINIAWI: Creo que lo que estamos tratando de hacer es justamente analizar tener 

un debate a través de preguntas y respuestas, pero sí, la idea es tener 

este debate, esta deliberación. La idea no es tener una sesión formal 

solo con preguntas y respuestas, sino tener esta deliberación y eso es lo 

que estuvimos tratando de hacer. 

 Y también, al utilizar el formato de seminarios web en la sala… Perdón, 

el formato de reunión de Zoom en la sala de Zoom y no del seminario 

web, creo que así lo podremos hacer, pero si pudiera expresarse un 
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poco más acerca de cómo se llevaría a cabo este debate. Alberto, 

adelante. Tiene la palabra. 

 

ALBERTO SOTO: Gracias. Perdón, me tuve que ir porque tenía una llamada de alguien 

que tenía que hacer una reparación y estuve unos minutos ausentes, o 

sea que pude haberme perdido parte de la conversación y lo que voy a 

decir ahora quizás no tenga sentido. 

 Respecto del título, todos los que andamos en esto sabemos que quizás 

sí… En lo que va a hacer Natalia que es en la descripción, creo que allí 

podríamos lograr atraer a más gente que no sabe exactamente de qué 

se trata el título en la descripción en la carta. En realidad, es navegación 

con dos tipos de seguridades, pero si alguien que no tiene conocimiento 

de esto le digo DNS/HTTPS o DNS/TLS, quizás no le sea tan llamativo. 

 No sé si hablaron ese tema, me imagino que sí, pero si Natalia hace una 

buena descripción como siempre se salva el dato muy técnico del título. 

Gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Alberto. Entonces, ¿qué sugiere usted con respecto a la 

descripción del tema o del título? 

 

ALBERTO SOTO: Repito, quizás en la descripción que haga Natalia, según la explicación 

no técnica de cómo se encara… De lo que es el título, porque si no 

podría ser dos formas seguras de navegar en internet, lo puede 

entender todo el mundo.  
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 Y debajo el título técnico de DNS/HTTPS o DNS/TLS o DoT. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Alberto. Entonces tenemos que preguntarle a Holly 

cómo hacer esto, es decir, pedirle una breve descripción que no sea 

técnica para este seminario web para poder hacer las actividades de 

promoción del seminario web, sí, estoy de acuerdo con usted. 

 Y Natalia también le está agradeciendo en el chat, así que vamos a 

volver… A ver, también estoy leyendo lo que está diciendo Cheryl “creo 

que esto era lo que ella pensaba que había hecho”. Es el comentario de 

Cheryl en el chat.       

 Sí, pero estoy de acuerdo con Alberto en que podemos agregar una 

oración que tenga un poco más de sentido para las personas que no son 

del ámbito técnico. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Nosotros vamos a definir los términos y decirle qué es lo que significa 

este tema para usted o para los destinatarios, pero… Holly trabaja de 

esta manera, inténtenlo. 

 Bueno, se les va a ir una semana más intentándolo.  

 

HADIA ELMINIAWI: Bueno, entonces nosotros podríamos tratar de redactar una oración 

como complemento de la descripción que nos ha brindado Holly y 

pedirle que nos indique si está de acuerdo. 
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 Esto lo vamos a compartir en la lista de correo electrónico para ver si 

ella está de acuerdo, entonces podemos redactar una oración y Cheryl 

dice que Natalia lo puede hacer. 

 

CHERYL LANGDON-ORR: En primer lugar, me voy a tener que retirar porque tengo otra llamada 

dentro de poco. A mí me encanta trabajar de manera democrática y 

también que cumplamos con el trabajo que tenemos que hacer, Natalia 

sabe cuáles son los temas, ella lo puede hacer y sino se puede contactar 

con el orador. 

 

HADIA ELMINIAWI: Veo que Natalia solicita la palabra. Adelante, Natalia. 

 

NATALIA FILINA: Muchas gracias, Hadia y Cheryl. Solamente quería decirles que fue 

maravilloso ver los anuncios del seminario web anterior, entonces 

tenemos que continuar con esa práctica porque necesitamos la 

aprobación para las distintas acciones de promoción. 

 Y tenemos que promocionar todo esto también en las redes sociales, 

entonces podemos informar acerca de nuestros oradores, de los 

presentadores, si lo podemos hacer antes del seminario web y también 

podemos continuar con la promoción de los seminarios después. 

 De esa manera podemos atraer a más personas a que participen y a que 

lean la información. 
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HADIA ELMINIAWI: Muy bien. Gracias, Natalia. Veo que está de acuerdo con agregar una 

oración que no sea de carácter técnico para incluir en la tarjeta de 

promoción. 

 

NATALIA FILINA: Sí. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien. Adelante, Alberto, tiene la palabra. 

 

ALBERTO SOTO: Sí, sí estoy de acuerdo. Yo había sugerido dos formas seguras de 

navegar por internet, cuál es la mejor pregunta, ¿no? Y después hablar 

sobre los términos técnicos. Sugerencia nada más, gracias. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias, Alberto, por su sugerencia. Se la puedo enviar a Natalia 

si lo desea o también la puede compartir en la lista y también enviársela 

a Natalia. Y sí, tiene sentido su sugerencia, gracias. 

 Disculpen, estaba silenciada. Quiero ver si tenemos la aprobación para 

utilizar la biografía en las redes sociales, que el personal me lo confirme. 

 

GISELLA GRUBER: Voy a encargarme de esta acción, le voy a pedir permiso a Holly para 

utilizar su foto y una breve biografía.    

 



At-Large Capacity Building Webinars Team Call-Aug13                                  ES 

 

Page 24 of 30 

 

HADIA ELMINIAWI: Ok. Muy bien, gracias. Esa es una acción a concretar con respecto a este 

punto en el temario. 

 Perfecto y no veo que nadie más solicite la palabra, así que vamos a 

seguir avanzando con el temario, tenemos que… 

 

GISELLA GRUBER: ¿Hadia? Disculpe por la interrupción. ¿Podríamos confirmar quién era el 

moderador? Debido a que esta llamada se realizará a las 21:00 UTC que 

son las 23:00 horas para Joanna, para usted también, es bastante tarde. 

Entonces, no sé si Alfredo se encargará o Joanna… 

 Necesitamos confirmar quién coordinará el seminario web, debido a 

que se realizará en un horario un poco tarde.  

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Gisella. Primero vamos a preguntarle a Alfredo y si Alfredo no 

está disponible, entonces Joanna lo puede hacer y sino lo puedo hacer 

yo. 

 Muy bien, nos quedan unos pocos minutos antes de finalizar esta 

teleconferencia, así que quizás podamos rápidamente repasar esta lista 

de verificación que deriva del documento originalmente redactado por 

Alfredo. Alfredo no pudo estar con nosotros en esta teleconferencia, 

pero me solicitó que viéramos este documento para ver si lo podíamos 

aprobar o adoptar. 

 Vamos a ir repasando esta lista y después los invito a todos a que 

vuelvan a leer el documento en nuestra lista de correo electrónico, 
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agreguen los comentarios que consideren pertinentes y en la próxima 

teleconferencia aprobaremos ambos documentos. 

 Entonces básicamente se trata de qué vamos a hacer y cuándo, y todos 

estos temas están interconectados. Nuestro equipo selecciona un tema, 

identifica los objetivos, confirma que el tema esté dentro del ámbito de 

la ICANN; del ámbito de incumbencia y tenemos cinco o seis semanas 

antes de que empiece el seminario, de la fecha del seminario. Luego, 

confirmamos la fecha y la hora del seminario web. 

 Y también utilizamos la plantilla que tenemos para enviar la invitación 

correspondiente formalmente a los oradores para que formalmente 

confirmen su participación y que van a dar el seminario web. Esto se 

tiene que hacer cinco semanas antes del seminario web. 

 Cuando el personal recibe la confirmación del orador el equipo de 

seminarios web confirma entonces la fecha y la hora del seminario web 

con cuatro semanas de antelación. Y también lo que hacemos es, 

agregar el tema a la página Wiki de seminarios web con esa antelación. 

 Después lo que hacemos es confirmar en una plantilla y enviarle un 

correo electrónico de seguimiento al orador para que nos autorice, 

entre otras cosas a utilizar su foto, su biografía en las acciones de 

promoción del seminario web y esto también lo tenemos que enviar con 

una carta de confirmación, también una sugerencia de que utilicen la 

cámara de video en la sala de Zoom, en caso de que así lo deseen los 

oradores. 

 Y tenemos que coordinar una sesión de práctica en la sala de Zoom para 

que el orador o la oradora se sienta a gusto. Luego, después de recibir la 
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descripción del seminario, los objetivos, la biografía del orador, el 

personal envía este material; junto con una foto del orador, al equipo 

que se encarga de las redes sociales y… 

 A ver, me voy a saltear esta parte y con tres semanas de antelación al 

seminario el personal le va a enviar a información al equipo encargado 

de redes sociales que comenzará a desarrollar los materiales de 

promoción y luego le va a enviar todos esos materiales al equipo de 

seminarios web para que los apruebe y ese tiempo varía según cuánto 

tiempo les insuma desarrollar y diseñar los materiales de promoción. 

 Y una vez que se reciba este material por parte del equipo a cargo de 

redes sociales, el equipo de los seminarios web le enviará todo este 

material al personal para que comience con la promoción del seminario 

web, con lo cual confirmamos el material que nos envía el equipo de 

redes sociales y se lo enviamos al personal, aproximadamente dos 

semanas antes de que comience o de la fecha del seminario web, de dos 

a tres semanas antes.  

 El personal en ese tiempo también comenzará a promocionar el 

seminario web con esos materiales preparado por el equipo de redes 

sociales y aprobado por nosotros, por nuestro equipo.  

Los oradores deberían enviar su presentación y las preguntas finales de 

evaluación al personal con tres días hábiles de antelación al seminario 

web y el equipo de seminarios web tiene que asegurarse de que el 

personal reciba esta presentación y estas preguntas con tres días 

hábiles de antelación a la fecha de realización del seminario web. 
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 Es decir, esta es una lista de verificación de las cosas que tenemos que 

hacer, de las acciones previas y en qué plazo, todas estas acciones y 

estos plazos son interdependientes, uno depende del otro. Entonces las 

acciones de un grupo afectan a lo que pueda hacer el otro grupo para 

poder llegar al objetivo final. 

 Así que los invito a que repasen este documento, a que lo lean y 

aporten sus comentarios por correo electrónico, además, Alfredo me 

pidió lo siguiente. Con respecto al grupo de redes sociales y a sus 

copresidentes que adopten las estrategias pertinentes de comunicación 

y difusión, entonces podemos tener, por ejemplo, un seminario previo a 

la reunión ICANN69 y comunicarle esta estrategia al equipo de 

seminarios web y al personal. 

 Disculpas por el audio. Estaba hablando acerca de un seminario 

introductorio para prepararnos a la próxima reunión de la ICANN, 

entonces Alfredo sugirió que los copresidentes del grupo de redes 

sociales de la región correspondiente aprueben los hashtags y los 

distintos tipos de materiales promocionales para las redes sociales. 

 Esto es lo único que difiere con respecto a este documento; más allá de 

esta aclaración, esta lista de verificación refleja justamente el contenido 

del documento, del otro documento que les estaba mencionando.      

 

CHERYL LANGDON-ORR: Hadia, voy a ser breve. No veo este documento en nuestra lista de 

correo electrónico. Quizás lo tenga que volver a agregar a la lista de 

correo electrónico o hay que asegurarse de que esté dirigido a las 
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cuentas de correo electrónico registradas en la lista o que usted lo haya 

enviado desde el correo electrónico que está en la lista.  

 

HADIA ELMINIAWI: Tiene razón, Cheryl, le pido disculpas. Lo había enviado desde otra 

dirección de correo electrónico, así que le pido al personal que por favor 

agregue estos documentos a nuestra lista. Muchas gracias. 

 Bien, entonces la acción a concretar con respecto a esta parte del 

temario es leer el documento y esta lista de verificación de acciones, 

aportar sus comentarios y dar por finalizado el tratamiento de ambos 

documentos en nuestra próxima teleconferencia. 

 Ya nos hemos pasado ocho minutos de la hora de finalización de esta 

teleconferencia. Entonces los próximos seminarios web… Bueno, 

podemos repasar esta lista nuevamente, a ver, hagamos clic en el 

enlace. Un momento, por favor. 

 

CLAUDIA RUÍZ: En este momento estoy buscando la lista.     

 

HADIA ELMINIAWI: Bien, estos son los próximos seminarios web, en septiembre, en 

octubre… Todavía no tenemos los horarios exactos, sabemos que en 

octubre tenemos también la próxima reunión de la ICANN y luego 

tenemos el seminario de noviembre que es sobre internet de las cosas. 

Ahora volvemos al temario, por favor. 
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 Gracias, Gisella. Ya casi vamos a terminar con esta sesión. Tenemos que 

ponernos de acuerdo acerca de cuándo realizaremos nuestra próxima 

teleconferencia, ¿qué les parece? ¿La semana que viene estaría bien? 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Disculpen por la interrupción. Yo pensaba que siempre íbamos a hacer 

esta teleconferencia a esta misma hora cada dos semanas. 

 

HADIA ELMINIAWI: Ok. Entonces nos reunimos la semana que viene a la misma hora, por 

favor le pedimos al personal que confirme esta próxima teleconferencia. 

 

GISELLA GRUBER: Sí, podemos hacer la próxima teleconferencia el 20 de agosto que es 

jueves a la misma hora, si usted así lo desea. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muy bien, me parece muy bien, gracias. Si todos están de acuerdo con 

esa próxima fecha y hora… 

 Bien, no veo que nadie pida la palabra, entonces acordamos esa 

próxima teleconferencia. Gracias, Natalia, por su comentario. 

 ¿Algún otro tema a tratar? Nadie más solicita la palabra, entonces 

vamos a finalizar esta sesión, muchísimas gracias a todos por participar 

activamente en esta sesión, muchas gracias al personal, muchas gracias 

a nuestras intérpretes también y nos vemos en la próxima 

teleconferencia. Ahora damos por finalizada esta sesión. Muchas 

gracias.    
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[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


